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本人就立法會的《 管制計劃協議》中期檢討有下列意見。 

 

可靠及安全的電力供應 

首先，保持香港繼續擁有可靠及安全的電力供應是至關重要的。香港貴為國際

大都會，是重要的金融、商業及運輸及資訊中心，同時人口稠密，整個社會的

運作時刻離不開持 

續及穩定的電力供應。現時香港電力供應的可靠性性達到 99%以上，位居世界

前列，將來的電力《管制計劃協議》也應將電力供應的穩定性及安全性放在首

位。 

 

未來電價結構的改革 

香港的合理電價與各國際大都會相比極具競爭力。若以每月的一般住宅用電量

為比較標準，在 2013 年，中電住宅客戶的電價為每度電 1.03 港元，而新加坡

則為每度電 1.8 港元，悉尼為每度電 2.8 港元，香港有如此平宜的電價，實在

是政府在以往努力規管電力公司得出的成績，值得讚賞。 

 
社會上有建議把工商業客戶的用電價目改為累進收費模式，藉此鼓勵這些客戶

節省能源。把累進收費模式向不同規模和業務性質的工商企業及公營機構一刀

切地推行並不可取，也不一定會達到理想的節能效果，例如某商場將冷氣量加

大的同時可為商戶帶來更多的人流及生意，其經濟效益其實比較減低冷量趕客

為高。所以我認為未來電價結構改革和運作，應諮詢並以審慎的態度考慮所有

用電者和各持份者的意見而不單祗是考慮環保的單一意見，並研究國際市場的

電價最佳慣例，致力找出切合香港環境的電價結構。 

 

增加使用天然氣勢必令發電成本上升，發電燃料組合應平衡電價要素 

現時全球燃料市場價格波動難測，而且潔淨燃料天然氣的需求亦與日俱增，這

些因素無可避免會對電價水平產生影響，木人認為發電燃料組合應多元化，在

大幅減少用煤發電時，應考慮增加核電輸入香港的比例，因核電比天然氣發電

平宜和零碳排放，而且內地的新核電站的存在是一個現實，不能更改，我們應

該考慮增加輸入核電供港。 

 

管制計劃協議成效有目共睹 

政府與兩電簽訂的管制計劃協議，向被視為均衡而行之有效的規管機制，並符

合香港的整體利益。多年來，两電一直按政府的政策目的履行管制計劃下的責

任，提供優質的電力服務，不但達致最高國際安全可靠供電標準，而且其合理

電價與各國際大都會相比更是極具競爭力，有目共睹，因此在中期檢討的過程



中，對管制計劃的任何修訂建議，均需確保現有協議得以優化，使两電可繼續

提供優質的電力服務，使服務在可靠度、環保和成本效益方面均達至與以往一

樣的高水平，以符合香港市民的利益和期望。 

 

語結  

我希望新的電力《管制計劃協議》中期檢討，能充份反映社會各界對香港電力

市場的要求和期望，令電力市場能充份配合香港社會的轉變及支持香港的可持

續發展，也令電力公司擁有合理的回報。 
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